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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
INCLUSIÓN  
 
PROMUEVE IEEQ DERECHO AL VOTO DE PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN 
Como parte del Programa de Promoción de la Participación Ciudadana en el Proceso Electoral 2023-2024, el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo un simulacro de votación para ciudadanas 
y ciudadanos con Síndrome de Down o con alguna discapacidad. El objetivo fue sensibilizar sobre la 
importancia del ejercicio de los derechos político-electorales, en particular el voto, de personas con 
discapacidad, así como promover su participación en la jornada electoral del próximo domingo 2 de junio en 
el estado. En la actividad colaboraron 50 integrantes de las asociaciones Centro de Apoyo y Calidad de Vida 
CALI A.C., y Gigi's Playhouse México IAP, además de docentes y familiares, a quienes se informaron las 
medidas de asistencia previstas el día de la elección para personas con discapacidad que lo requieran. El 
simulacro fue organizado por personal de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del 
Instituto, en el marco de los Foros de Inclusión y la plática “El voto a través el tiempo” impartida por su 
titular, María Nieto Castillo. Asimismo, se contó con la asistencia de la consejera presidenta, Grisel Muñiz 
Rodríguez; el presidente de la Comisión de Inclusión, consejero Daniel Dorantes Guerra; la consejera María 
Pérez Cepeda y funcionariado electoral. (EUQ 3, NQS 6) 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/05/17/promueve-ieeq-voto-entre-personas-con-discapacidad/ 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/05/18/promueve-ieeq-derecho-al-voto-de-personas-con-
sindrome-de-down/ 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/promueve-ieeq-participacion-de-personas-con-
discapacidad/%3foutputType=amp 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/promueve-ieeq-derecho-al-voto-de-personas-con-sindrome-de-down/ 
 
https://amanecerqro.com/promueve-ieeq-derecho-al-voto-de-personas-con-sindrome-de-down/ 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/50827-promueve-ieeq-derecho-al-voto-de-
personas-con-sindrome-de-down 
 
https://amanecerqro.com/promueve-ieeq-derecho-al-voto-de-personas-con-sindrome-de-down/ 
 
https://circulonoticias.com/promueve-ieeq-derecho-al-voto-de-personas-con-sindrome-de-down/ 
 
https://updateme.news/local/ieeq-promueve-derecho-al-voto-de-personas-con-sindrome-de-down/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/05/17/realizan-simulacro-de-votacion-en-queretaro-para-
ciudadanos-con-alguna-discapacidad/ 
 
https://expresoqueretaro.com/2024/05/17/promueve-ieeq-derecho-al-voto-de-personas-con-sindrome-
de-down/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/realiza-ieeq-simulacro-de-votacion-para-ciudadanos-con-sindrome-
de-down 
 
https://adninformativo.mx/promueve-ieeq-derecho-al-voto-de-personas-con-sindrome-de-down/ 
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MATERIAL ELECTORAL 
 
AUTORIZA IEEQ AL FUNCIONARIADO PARA LA RECOLECCIÓN DE PAQUETES ELECTORALES 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) autorizó al funcionariado que 
auxiliará en la recolección de paquetes electorales locales, al término de la jornada del próximo 2 de junio. 
En sesión ordinaria, el órgano superior de dirección también asignó a las personas supervisoras electorales y 
capacitadoras asistentes electorales para las sesiones especiales de cómputos en los Consejos Distritales y 
Municipales. Además, instruyó a los consejos para llevar a cabo una revisión aleatoria del contenido de los 
paquetes electorales, así como para verificar las medidas de seguridad de la documentación electoral en las 
casillas seleccionadas. Por otra parte, se presentó el informe periódico cuantitativo sobre la captura de 
información en el Sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles” y su anexo, que da cuenta de la publicación 
de datos curriculares y de identidad de 403 candidaturas a diputaciones locales y presidencias municipales 
en el estado, quienes representan el 98% de las personas contendientes a esos cargos. Asimismo, se 
presentaron ante el colegiado el tercer informe parcial de actividades del Comité Técnico Asesor del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y el informe de las etapas concluidas para el 
desarrollo del sistema informático que será empleado en el desarrollo de la sesión especial de cómputos. En 
su informe de actividades, la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez destacó la coordinación con 
autoridades electorales y de los tres órdenes de gobierno, para el adecuado desarrollo del Proceso Electoral 
Local 2023-2024. Además, compartió las acciones realizadas con instituciones públicas y educativas, así 
como con organismos de la sociedad civil, para promover el voto informado. El secretario ejecutivo Juan 
Ulises Hernández Castro informó sobre el actuar del Instituto durante el mes en curso en materia de asuntos 
jurídicos; educación cívica y participación; organización electoral, prerrogativas y partidos políticos; 
administración; fiscalización; transparencia; género e inclusión; tecnologías de la información y vinculación 
con el INE. Con respecto a la publicación de encuestas, sondeos, conteos rápidos y encuestas de salida sobre 
preferencias electorales locales, el funcionario precisó que, del 21 de abril al 13 de mayo, el Instituto recibió 
cuatro estudios de casas encuestadoras. El consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles adelantó que el próximo 
18 de mayo llegarán al estado 4 millones 102 mil 446 boletas, correspondientes a las elecciones de 
ayuntamientos y diputaciones locales, que serán custodiadas en todo momento por la Guardia Nacional de 
México, la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado y las corporaciones policiacas municipales.  Al 
respecto, el consejero Daniel Dorantes Guerra reconoció el trabajo de la presidencia de la Comisión de 
Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, así como de la Secretaría Ejecutiva y la Dirección 
Ejecutiva, para garantizar que se tenga en tiempo y forma la documentación con emblemas en los 27 
Consejos Distritales y Municipales. La sesión contó con la participación de las consejeras Karla Isabel Olvera 
Moreno y María Pérez Cepeda, el consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como las representaciones 
de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho 
Esquivel del PRD, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Iván Reyes Barroso del PVEM, Sinuhé Arturo Piedragil 
Ortiz de Morena -quien rindió protesta ante el Consejo General- y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT. 
 
https://ladehoy.com.mx/informa-ieeq-metodos-para-revision-de-paquetes-y-documentacion-electoral/ 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
HOY ARRIBAN MÁS DE CUATRO MILLONES DE BOLETAS ELECTORALES. Cada vez se ve más cerca la 
jornada electoral del dos de junio. Faltan 15 días para llegar a la fecha referida. Hoy a las 9 horas, nos dicen, 
arriban a Querétaro las boletas electorales. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro, que preside 
Grisel Muñiz, aprobó la impresión de 4 millones 102 mil 446 boletas para las elecciones de diputaciones 
locales y los 18 ayuntamientos. Este número de boletas, nos cuentan, garantiza el voto a un millón 889 mil 
053 personas inscritas en la lista nominal del estado y aquellas que el día de la jornada se encuentren 
transitoriamente fuera de su sección electoral o distrito, así como a quienes ejerzan la representación de los 
partidos políticos nacionales, local y candidaturas independientes en un total de 3 mil 138 casillas. (EUQ  2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/opinion/bajo-reserva/bajo-reserva-18-de-mayo-de-2023-2/ 
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DENUNCIAS 
 
IMPROCEDENTES, 70% DE LAS 37 DENUNCIAS ANTE EL INE 
Por Sirse Rosas 
En lo que va del proceso electo al 2023-202-4, se han interpuesto 37 denuncias ante el INE, de las cuales, 
70% han sido rechazadas al no haberse sustentado correctamente o no haber procedido, por lo que hasta la 
fecha no hay una sentencia firme en contra de alguna candidatura, informó Ana Lilia Pérez, vocal ejecutiva 
del organismo. En ese sentido, comentó que hasta el momento no se ha emitido ninguna resolución en la que 
se revoque o modifique alguna determinación emitida por algún consejo distrital o municipal, o el propio 
Consejo General del IEEQ. (EUQ 3) 
 
DENUNCIA PAN GUERRA SUCIA CONTRA “FELIFER” MACÍAS 
El Partido Acción Nacional (PAN) denunció presuntas acciones de guerra sucia en contra de Felipe Fernando 
Macías Olvera, su candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro, por lo que presentará una nueva 
denuncia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). De acuerdo con Leonor Mejía, 
presidenta estatal del PAN, los actos de guerra sucia que han detectado, es que durante la madrugada se 
realizan llamadas a la ciudadanía para promover a Macías Olvera, pero consideró que estos son actos para 
incomodar y generar una mala imagen del candidato. “Eso a todas luces es una acción de guerra sucia que 
trata de incomodar a los votantes, quiero decirles a las y los queretanos que nos deslindamos 
categóricamente de los hechos, no somos nosotros, no es el PAN. La campaña de Felifer es y ha sido 
respetuosa de los hogares queretanos”, enfatizó. Asimismo, hizo un llamado enérgico a Morena, partido que 
acusó que está realizando acciones de guerra sucia, para que dejen en ensuciar la elección. También se 
informó que han presentado tres denuncias ante la Fiscalía General del Estado de Querétaro, por acciones 
que consideran que son un delito electoral, mientras que han presentado 7 denuncias ante el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), por presuntas faltas administrativas. Durante su intervención, 
Alfredo Botello Montes, senador de la República, consideró que la información que dio a conocer el diputado 
federal, Enrique Sosa, contra “Chema” Tapia no es un acto de guerra sucia como las acciones que se realizan 
contra “Felifer”. Explicó que mientras una persona con rostro de a conocer una información y la sostenga, no 
se trata de guerra sucia, mientras que si permanece en el anonimato sí lo es. (EUQ 6, NQS 4, DQ 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/llaman-a-morena-a-parar-guerra-sucia-contra-
macias-11934552.html 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/05/17/denuncia-pan-guerra-sucia-contra-felifer-macias/ 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/pan-exige-morena-detener-guerra-sucia-en-
queretaro_1517562_102.html 
 
https://adninformativo.mx/presentara-pan-denuncia-ante-el-ieeq-por-llamadas-de-madrugada-para-
apoyar-a-felifer-macias/ 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=45894 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/nacionales-e-internacionales/item/50823-exige-el-
pan-a-morena-detener-la-guerra-sucia 
 
EL PAN SE ESTÁ AUTOSABOTEANDO 
Por Diego González 
Al señalar los hechos donde se detuvo a su coordinador operativo, así́́ como al representante del Partido 
Verde ante el Consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, el candidato de Morena-PT-PVEM, 
Chema Tapia lamentó la intromisión de funcionarios de los gobiernos municipal y estatal. Dijo estar “muy 
preocupado” por cómo ha intervenido el PAN gobierno en las elecciones, por la falta de respeto al proceso 
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electoral por parte de la administración municipal y de la estatal “quienes iniciaron toda la persecución y 
seguimiento que realizaron el miércoles (para la detención de su coordinador operativo”. (NQS 3) 
 
DIÁLOGOS 
 
DIÁLOGO ENTRE CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE TEQUISQUIAPAN 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el Diálogo entre las candidaturas a la 
Presidencia Municipal de Tequisquiapan en el Proceso Electoral Local 2023-2024. Siguiendo el orden 
definido por sorteo, participaron en el ejercicio: Norma Mejía Lira “Norma Mejía” de los partidos Acción 
Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y De la Revolución Democrática (PRD); María del Rosario 
García Huerta “Rose”, candidata independiente; Andrés Trejo Valencia “El seco”, candidato independiente; 
Héctor Iván Magaña Rentería “Héctor Magaña” de Morena y Partido del Trabajo (PT); José Gaytán Alcaraz 
“Pepe Gaytán” de Movimiento Ciudadano (MC) y Adolfo Estrella Díaz del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM). Conforme a las Directrices aprobadas por la Comisión Transitoria, cada candidatura tuvo 30 
segundos para presentarse, 4 minutos para abordar las problemáticas de la demarcación y sus propuestas 
de solución, 6 minutos para el intercambio de opiniones y 30 como intervención final. Entre los temas 
planteados por las candidaturas estuvieron: educación, seguridad, medio ambiente, obra pública, desarrollo, 
tecnología, movilidad, salud, servicios públicos, atención ciudadana, transparencia y rendición de cuentas, 
acceso al agua, turismo y desarrollo económico. La transmisión fue moderada por Isabel Posadas Méndez y 
María del Carmen Cervantes Blanco, con apoyo de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C., para la 
interpretación a la Lengua de Señas Mexicana. El Diálogo se encuentra disponible para su consulta en: 
https://www.youtube.com/watch?v=fNFranThg9o El próximo ejercicio democrático será entre las 
candidaturas a la Presidencia Municipal de San Juan del Río, el 20 de mayo a las 18:00 horas, a través de 
Facebook (Instituto Electoral del Estado de Querétaro) y YouTube (IEEQcomunica). (ESSJR 7) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/candidatos-de-tequisquiapan-presentaron-propuestas-
11933758.html 
 
https://elqueretano.info/trafico/dialogan-aspirantes-a-la-presidencia-municipal-de-tequisquiapan/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/realiza-ieeq-dialogo-entre-candidaturas-a-presidencia-municipal-de-
tequisquiapan 
 
https://amanecerqro.com/dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-tequisquiapan/ 
 
MAGAÑA RENTERÍA PROMETE REFORZAR LA SEGURIDAD EN TEQUISQUIAPAN 
Con un enfoque en reforzar la seguridad del municipio, Héctor Iván Magaña Rentería, candidato de Morena, 
presentó su ambicioso proyecto de gobierno durante los diálogos municipales organizados por el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Reconociendo que la seguridad es una de las principales 
preocupaciones de los ciudadanos, Magaña Rentería propone una estrategia integral que incluye el 
fortalecimiento de la policía municipal. El plan contempla la implementación de tecnologías avanzadas y la 
capacitación constante de los agentes para mejorar su respuesta ante emergencias. El candidato destacó la 
necesidad de un enfoque tecnológico en la seguridad. Su propuesta incluye la adopción de sistemas 
modernos de vigilancia y la mejora de los equipos policiales para optimizar la eficacia operativa. Esta 
estrategia busca no solo reaccionar ante incidentes, sino también prevenirlos mediante la disuasión y la 
vigilancia proactiva. Además de la tecnología, Magaña Rentería subrayó la importancia de la capacitación 
continua de los agentes de seguridad. Afirmó que un personal mejor preparado y equipado es esencial para 
enfrentar los desafíos actuales en materia de seguridad pública. Su plan prevé programas de formación 
regular para que los policías estén al día con las mejores prácticas y técnicas en el manejo de situaciones de 
emergencia. “La seguridad es una prioridad en mi proyecto. Queremos un Tequisquiapan donde los 
ciudadanos se sientan protegidos y seguros. Por eso, vamos a invertir en la mejor tecnología y en la 
formación de nuestros policías,” afirmó Magaña Rentería. En suma, la propuesta de seguridad de Héctor Iván 
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Magaña Rentería combina la innovación tecnológica con la profesionalización de los cuerpos policiales, 
buscando así construir un entorno más seguro y confiable para los habitantes de Tequisquiapan. 
 
https://codiceinformativo.com/2024/05/magana-renteria-promete-reforzar-la-seguridad-en-
tequisquiapan/ 
 
GASTOS DE CAMPAÑA 
 
PAULINA AGUADO DICE QUE SUS GASTOS DE CAMPAÑA SON MENORES AL LÍMITE DEL IEEQ 
Por Lorena Sandoval 
Paulina Aguado, candidata por Movimiento Ciudadano a la Presidencia Municipal de Querétaro, destacó que 
sus gastos de campaña son significativamente menores al límite establecido por el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ). Paulina subrayó que sus desembolsos no alcanzan ni el 10% del tope 
permitido por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el cual dijo es de 2 millones de pesos. 
“Mis gastos de campaña no llegan ni al 10% del tope de campaña señalado por el IEEQ”, afirmó Paulina 
Aguado, quien aseguró que tiene un compromiso con una campaña austera y transparente. Esta declaración 
se enmarca en un contexto en el que los recursos destinados a campañas políticas han sido motivo de 
escrutinio y debate público sobre todo por su procedencia. La candidata enfatizó la importancia de la 
transparencia en el manejo de los recursos de campaña y la necesidad de priorizar el contacto directo con 
los ciudadanos. “Creemos en una campaña cercana a la gente, donde el diálogo y la honestidad sean nuestros 
principales pilares”, mencionó Paulina Aguado. 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/05/17/paulina-aguado-dice-que-sus-gastos-de-campana-son-menores-
al-limite-del-ieeq/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
IMPROCEDENTES, 70% DE LAS 37 DENUNCIAS ANTE EL INE 
En lo que va del proceso electo al 2023-202-4, se han interpuesto 37 denuncias ante el INE, de las cuales, 
70% han sido rechazadas al no haberse sustentado correctamente o no haber procedido, por lo que hasta la 
fecha no hay una sentencia firme en contra de alguna candidatura, informó Ana Lilia Pérez, vocal ejecutiva 
del organismo. (EUQ 3) 
 
LLEGARÁN ESTE SÁBADO BOLETAS ELECTORALES DE ELECCIONES LOCALES 
El próximo sábado llegan a la bodega del municipio El Marqués 4 millones 102 mil 446 boletas para 
votaciones en ayuntamientos y diputaciones locales, actas de cómputo y escrutinio, así como actas de 
jornada electoral, informó el IEEQ.  Juan Ulises Hernández, secretario ejecutivo del IEEQ, precisó que junta 
con las boletas llenas las actas de cómputo y escrutinio, así como los emblemas y letreros donde se colocan 
los resultados electorales. (RTQ) 
 
INE COLOCA UNA PLANTA ELÉCTRICA POR APAGONES 
En el municipio de San Juan del Río se instalará una planta de energía para garantizar los distintos trabajos 
electorales del día de la contienda, para ello se ha iniciado con los preparativos. Lo anterior lo dio a conocer 
el presidente del Consejo Distrital 02 del INE, en el municipio, Luis Lagunes, quien aseguró que dadas las 
fallas energéticas que se han presentado en el municipio, se toman previsiones, de tal manera que la jornada 
electoral no se vea afectada. (ESSJR 5) 
 
25 CANDIDATOS FIRMAN A FAVOR DE LAS INFANCIAS 
Mayra Dávila, fundadora y representante legal de ADAX Digitales, señaló́ que únicamente 25 candidatos han 
firmado la agenda que impulsa la Ley ADAX, la cual busca proteger a las infancias. Dijo que esta ley es crucial 
para abordar la violencia que su- fren los niños, especialmente, en Querétaro, que ocupa el séptimo lugar a 
nivel nacional en casos de abuso infantil. (AD 3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
QUE DESMOTIVANTE PARA LOS MORENISTAS TENER UN CANDIDATO CON MANSIÓN EN HOUSTON: 
FELIFER MACÍAS 
“No puede haber candidato millonario con pueblo pobre” consideró el candidato a la presidencia municipal, 
Felipe Macias, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por los partidos PAN, PRI y PRD al referirse 
a la mansión demás de un millón de pesos que tiene el candidato Chema Tapia, al mismo cargo pero por los 
partidos Morena, PT y PVEM. (NQS 1) 
 
PROPONE “FELIFER” MACÍAS AMPLIAR MATRÍCULA DE LA UNIVERSIDAD DE LAS MUJERES 
Felipe Macías, candidato a la capital por el PAN, PRI y PRD, propuso aumentar la matrícula de la Universidad 
de las Mujeres al invertir 20 millones de pesos, que serían adicionales a la cantidad que actualmente se 
destina. Se hizo mención de que son alrededor de 2 mil mujeres quienes estudian en el programa educativo 
del Municipio de Querétaro, por lo que la matrícula se ampliaría a 3 mil mujeres para que estudien el 
bachillerato, una licenciatura o un posgrado. (NQS 1 y 3) 
 
XÓCHITL GÁLVEZ ESTARÁ EN SAN JUAN DEL RÍO EL 28 DE MAYO 
La candidata a la presidencia por la Coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, estará en 
Querétaro el 28 de mayo como parte de sus cierres de campaña. La candidata estará en el Palenque del 
municipio de San Juan del Río a las 12 del día, donde estará acompañada de las candidaturas del PAN, 
informó la presidenta de este partido en el estado, Leonor Mejía. (ESSJR 3) 
 
ASPIRANTES AL SENADO SE COMPROMETEN CON GANADEROS 
En el inicio de su gira de campaña por municipios de la Sierra y el semidesierto queretano, los candidatos de 
la condición Fuerza y Corazón por México al senado de la República, Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, 
acudieron al municipio de Peñamiller, acompañados por el exalcalde Armando Rivera, para fijar el 
compromiso de gestionar desde el Congreso Federal recursos suficientes para cada municipio serrano. (EUQ 
1 y 4) 
  
LLAMAN A VOTAR POR LAS FAMILIAS QUERETANAS 
Los candidatos al senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México, Guadalupe Murguía y 
Agustín Dorantes, resaltaron que “Querétaro es nuestro orgullo y el de miles de familias como la tuya”. De 
esta manera, convocaron a los queretanos a votar este 2 de junio “por tus hijos y su futuro”. Resaltaron que 
“en nuestro estado, las cosas se hacen bien y, por eso, Querétaro debe seguir adelante”. (AD 2) 
 
ROBERTO SOSA SE REUNIÓ CON ARTESANOS 
El candidato a diputado federal del 4o Distrito por Querétaro de la coalición Fuerza y Corazón por México, 
Roberto Sosa Pichardo, sostuvo un encuentro con artesanos de El Pueblito en el municipio de Corregidora. 
Señaló́ que, al igual que en su administración como alcalde, buscará impulsar los eventos culturales, el 
comercio de las artesanías y el turismo, al ser esta última la actividad que más beneficia la economía de este 
sector. (AD 4) 
 
PISO PAREJO EN LA SEGURIDAD: CHEPE 
Josué “Chepe” Guerrero, candidato a la Presidencia Municipal de Corregidora por el PAN, visitó la comunidad 
de El Jaral donde se comprometió a poner el piso parejo en materia de seguridad, obra y servicios públicos 
para todas las zonas del municipio. (DQ 7) 
 
VOY A SER RECORDADO COMO EL ALCALDE DE LA OBRA PÚBLICA 
‘Chepe’ Guerrero, candidato a la alcaldía de Corregidora, visitó la colonia Los Olvera, donde compartió sus 
propuestas y escuchó las necesidades de los habitantes. Aseguró que buscará que su administración se 
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distinga por la inversión que hará́ en obra pública y social. “Quiero que se me recuerde como el presidente 
municipal que vio que Corregidora creció́ muchísimo en estos años”, declaró. (AD 3) 
 
CUIDEMOS LA CALIDAD DE VIDA DE CORREGIDORA 
‘Chepe’ Guerrero, candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el Partido Acción Nacional, visitó 
la comunidad de El Jaral donde se comprometió a poner “el piso parejo” en materia de seguridad, obra 
pública y servicios públicos con la finalidad de cuidar la calidad de vida que hay en la demarcación. (AD 3) 
 
DUPLICARÁ MONSALVO LA PRÁCTICA DEPORTIVA 
Rodrigo Monsalvo Castelán, candidato a la presidencia municipal de El Marqués por el PAN, señaló que 
duplicará la práctica deportiva entre la niñez a fin de fomentar individuos y comunidades más sanas en la 
demarcación. (DQ 7) 
  
ROBERTO CABRERA SE REÚNE CON PERSONAS EN SITUACIONES VULNERABLES 
En el municipio de San Juan del Río nadie se queda atrás, afirmó el candidato del PAN a la presidencia 
municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, quien pidió el apoyo de las y los sanjuanenses para seguir 
trabajando para que las familias de la demarcación tengan más oportunidades y una mejor vida, con una 
propuesta centrada en lo que más le preocupa a la gente de San Juan del Río: Vivir tranquilos en todos los 
aspectos. (ESSJR 3) 
 
MC 
 
SE COMPROMETE PAULINA AGUADO A DONAR SISTEMAS DE VIGILANCIAS PARA LOS HOGARES 
Paulina Aguado, candidata a la presidencia municipal de Querétaro por MC, se comprometió a crear un 
programa para donar sistemas de vigilancia para las viviendas. Se trata de la donación e instalación de 
sistemas de circuitos cerrados y campanas de emergencia para viviendas en colonias y comunidades que lo 
requieran. La candidata de MC lamentó el desinterés y abandono del municipio por parte de la vieja política, 
lo que ocasionó que aumentará la inseguridad. (NQS 3) 
 
DAR CERTEZA JURÍDICA A LAS FAMILIAS DE TEQUIS 
Alrededor del 50% de los habitantes de Tequisquiapan no cuentan con escrituras de sus viviendas y hay 
comercios que no cuentan con licencia de funcionamiento o no están actualizadas, compartió el candidato a 
la presidencia municipal de Tequisquiapan por MC, José Gaytán. Ante este panorama y con el objetivo de 
incentivar una mayor recaudación para el municipio y de esta manera contar con mayores recursos para 
obra pública, propuso apoyar en el tema de escrituración a las familias para que tengan garantía de su 
patrimonio; así como regularizar el tema de comercio establecido y ambulante. (NQS 6) 
 
MORENA 
 
SANTIAGO NIETO ESTÁ DETRÁS DE LA IMPUGNACIÓN A LEY DE AGUAS 
Alfredo Botello, senador habló sobre la impugnación a la Ley de Alcantarillado y Saneamiento del Estado de 
Querétaro por parte de la Consejería Jurídica de la presidencia, aseveró el legislador que detrás de esta 
acción está Santiago Nieto, candidato de Morena a la Cámara Alta. (N)  
 
URGE UNA LEY GENERAL DE AGUAS, AFIRMA NIETO CASTILLO 
Ante simpatizantes y militantes de Morena, Santiago Nieto, candidato al senado, afirmó que urge una Ley 
General de Aguas para los Estados y garantizar el abasto del líquido a cada una de las familias queretanas (...) 
Resaltó la importancia de la autonomía de la Cámara Alta para gestionar más leyes en favor de todos los 
sectores de la población, en especial de aquella colocada en situación de vulnerabilidad. Recordó que 
siempre ha sido un aliado de las mujeres y que seguirá trabajando por una paridad en lo laboral, social y 
familiar, con proyectos que las impulsen. (EUQ 5)  
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LA 4T TIRARÁ LA LEY DE AGUAS 
Al interior de la 4T existe confianza de que la llamada “Ley de Aguas” en Querétaro será eliminada con la 
reciente acción de inconstitucionalidad promovida por la Consejería Jurídica del gobierno federal, sostuvo la 
candidata de Morena, PVEM  y PT a la diputación local del distrito 1, Andrea Tovar. Luego de que el 7 de 
mayo, la federación impugnará la Ley que Regula la Prestación de los Servicios de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento del Estado de Querétaro, la aspirante al Congreso Local confió en que dicha ley, 
aprobada en mayo de 2022 y reformada apenas en abril pasado, sea abrogada. (NQS 4)  
 
PRESENTA CHEMA AGUA PARA TODOS 
Mejorar la infraestructura de abastecimiento y tratamiento del agua, municipalizar el agua y fomentar la 
participación ciudadana en la toma de decisiones relacionadas con el agua, forman parte de la propuesta 
“Agua para Todos”, presentada por José Tapia, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por 
Morena, PT y PVEM. (DQ 7)  
 
ALVARADO FORTALECERÍA PARQUES INDUSTRIALES 
Mejorar y dignificar los parques industriales del municipio de San Juan del Río será una de las prioridades en 
caso de ganar la contienda electoral del próximo 2 de junio, afirmó el candidato de Morena, PT, PVEM, Juan 
Alvarado. Tras una reunión con los representantes del sector empresarial del municipio sanjuanense, el 
candidato morenista afirmó que existen distintas necesidades, entre ellas la de mayor seguridad, iluminación 
y transporte público en esta zona, por ello, aseguró que en caso de ganar la próxima contienda electoral, 
mejorará y dignificará este lugar que impulsa la economía, no solo de la localidad sino del estado. (ESSJ 4)  
 
HABRÁ REVOCACIÓN DE MANDATO EN JALPAN 
Como parte de sus propuestas rumbo a la alcaldía de Jalpan de Serra, el candidato de Morena, Luis Fontanel, 
dijo que en su primer año y medio de gobierno se someterá a la revocación de mandato, de tal manera que, si 
no ha cumplido con el cincuenta por ciento de sus compromisos, se retirará del cargo. Tras presentar parte 
de la planilla que le acompaña en busca de la presidencia municipal de Jalpan de Serra, el candidato 
morenista resaltó que los vecinos de las diversas comunidades “han tenido una muy buena respuesta para 
Morena”, como es el caso de la cabecera municipal, Agua Amarga, Lindero, Ojo de Agua, Carrizal y La 
Yerbabuena. (NQS 5)   
 
PT 
 
RETA CARLOS RENTERÍA A CANDIDATOS AL SENADO A COMPROMETERSE A  QUEDARSE LOS 6 AÑOS 
Carlos Rentería, candidato del PT al senado, retó a los demás aspirantes a comprometerse ante notario 
público a que, en caso de resultar electos, se mantendrán en el cargo durante los seis años establecidos y no 
solicitarán licencia para buscar otro puesto. Y es que, a decir del candidato, el puesto de senador en 
Querétaro se ha convertido en un “trampolín político” para algunos personajes, quienes a la mitad de su 
encargo de seis años solicitan licencia para contender por otra posición, abandonando la encomienda que los 
votantes le confiaron en las urnas. (NQS 4)  
 
QS 
 
MI ÚNICO COMPROMISO ES CON LA GENTE DE COLÓN 
El candidato de QS a la presidencia municipal de Colón, Hugo Cabrera, visitó las comunidades de Galeras y 
Viborillas, así como en las paradas de transporte público donde dialogó con los usuarios. Reconoció que 
Potrero es una de las comunidades que debe tener mayor crecimiento por la ubicación geográfica que tiene, 
por su cercanía con el aeropuerto y las industrias que ahí se desarrollan. Sin embargo, todas sus vialidades 
están olvidadas, sus calles son terracerías. (NQS 5)  
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MURGUÍA EXHORTA A DEFENDER QUERÉTARO 
Quienes llegan buscan seguridad y empleo; saldo del sexenio: 186 mil asesinados. 
 
N: ALARMANTE SITUACIÓN 
Principales presas en Querétaro registran 5.3% de almacenamiento. 
 
AD QRO: CANDIDATOS FIRMAN A FAVOR DE LAS INFANCIAS 
En el estado, 25 candidatos han firmado la agenda que impulsa la Ley ADAX, la cual busca proteger a las 
infancias. 
 
EUQ: RECHAZA EL INE 70% DE LAS DENUNCIAS EN LA ENTIDAD 
Acusaciones de diversos políticos fueron improcedentes por no estar bien sustentadas, aasegura la vocal 
ejecutiva del instituto, Ana Lilia Pérez Mendoza. 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DONA FOBAN TRES MDP AL IQM 
El Instituto Nacional de las Mujeres del gobierno de México a través del Fondo para el Bienestar y el Avance 
de las Mujeres le realizó un donativo por 3 millones 74 mil pesos al Instituto Queretano de las Mujeres y lo 
ejerza en diversas estrategias este 2024; esto de acuerdo con el convenio firmado entre las partes. Se conoce 
que el principal objetivo de este Fondo es fortalecer el trabajo de las instancias de las mujeres en los estados 
del país, con la finalidad de erradicar los embarazos infantiles y disminuir los embarazos adolescentes; como 
también crear entornos seguros para las mujeres. (N 8)                                              
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CIERRES. 
Por Adán Olvera 
Se acercan los cierres de campaña en nuestro país y por su puesto en Querétaro, los temas político-
electorales se van cerrando y el nerviosismo comienza a notarse. A dos semanas de que terminen las 
campañas el 29 de mayo, conforme al calendario electoral, concluirán las y los candidatos a la presidencia 
municipal sus campañas proselitistas. Llegamos a más 30 días donde muchos han dejado el alma, otros han 
nadado de a muertito y uno que otro la ha padecido porque simplemente los números no les dan; mucho 
menos la aceptación de la gente. En San Juan del Río por ejemplo, al candidato panista Roberto Cabrera, se le 
ha visto trabajando de sol a sol y no, no es exageración: inicia con una actividad a primera hora y termina, ya 
muy noche, en alguna colonia o comunidad con un mitin o reunión vecinal, lo que lo ha mantenido muy por 
arriba en las preferencias electorales. Además, nos cuentan, estas dos semanas que le restan a la campaña, va 
a redoblar el paso con anuncios por demás importantes para los sanjuanenses. Sin embargo, el ritmo del 
morenista Juan Alvarado ha sido mucho más aletargado con dos eventos al día, y eso ya en la tardecita, para 
huirle al intenso calor de estos días. Nos confían algunos candidatos de Morena que Alvarado, ya está otra 
vez resignado a jugarse el volado a la presidencia de San Juan del Río, por eso si el esfuerzo ya hace. Los que 
decían que, en San Juan del Río las cosas se complicaron para las candidaturas tenía razón porque la moneda 
está en el aire, pero sin duda la decisión será de los sanjuanenses el próximo 2 de junio. De rebote. En la 
Universidad Autónoma de Querétaro traen la bronca de la sociedad en las direcciones de escuelas y 
facultades y las cosas se ponen calar de hormiga, pero por lo pronto las autoridades buscan ser inclusivas 
con la comunidad LGBT y además quieren erradicar conductas de riesgo para el sector o situaciones de 
discriminación y mejor se dedican a implementar baños neutros, ese es el tema antes de atender la 
gobernabilidad. La inclusión y diversidad es tema, pero primero la gobernabilidad. (DQ 6) 
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BAJO RESERVA  
Se reduce ligeramente el porcentaje de indecisos. Massive Caller, nos refieren, es la empresa 
encuestadora que viene midiendo desde hace varios meses las preferencias electorales en la carrera por el 
Senado en Querétaro y también hace público sus resultados. El pasado 9 de mayo publicó cifras que destacan 
que el 12.7% de los electores no deciden todavía su voto, pero este número bajó a 10.8% en nuevo sondeo 
levantado el 16 de mayo. En conclusión, para esta casa encuestadora se redujo 19% en siete días el número 
de indecisos, quienes al parecer, nos comentan, serán quienes definan a la fórmula ganadora para el Senado. 
(EUQ 2) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Honor. Honor a quien honor merece y fue así como la Diócesis y la Santa Iglesia Catedral, realizaron un 
Concierto homenaje para reconocer al Padre Benjamín Vega y sus aportaciones musicales: “Para Ti es mi 
música Señor”. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
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